

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín 7

Año XL—Número 11.415

Jueves 19 de Septiembre de 1940

Precio del ejemplar: 15 céntimos

Durante la noche continuaron los fuertes ataques aéreos sobre INGLATERRA

EL DISCURSO DE MR. CHURCHILL

GRADACIONES AL APRECIAR LAS FUERZAS ADVERSARIAS

Nuevamente habló Mr. Churchill, cosa obligada en vista de la nueva ofensiva italiana contra los ingleses en Egipto, contra el Sudán y Kenia. Al dar cuenta de la marcha de los acontecimientos en estos nuevos frentes de guerra, el «premier» británico ha delineado la situación con las mismas o análogas palabras a las que empleara para dar cuenta de la ofensiva fascista en Somalia. «Continúa el avance del Ejército italiano de Libia. El enemigo se encuentra todavía a alguna distancia de nuestras posiciones de resistencia. Hay que esperar los acontecimientos». Y en el caso de Somalia, los acontecimientos que se comunicaron fué la evacuación de las tropas británicas a través del Golfo de Aden. Difícilmente puede admitirse que no fuera «posición de resistencia» Sollum, con su bahía y su puerto natural, que los ingleses no quisieron entregar a Italia al trazarse la frontera entre Libia y Egipto. Pero, en fin; si Mr. Churchill no da importancia a la conquista, allá él con su forma de ver las cosas. El mando italiano interpreta de otro modo la lucha en territorio egipcio, y dice, nada menos, que SE OBSERVA CRISIS EN LAS FUERZAS INGLESAS.

Vuelve Mr. Churchill sobre la batalla aérea en curso sobre Inglaterra. Hagamos notar la gradación establecida por el «premier» al apreciar los efectivos aéreos alemanes. En principio negó superioridad al Reich, señaló luego una formidable reducción por pérdidas de la flota aérea alemana, ofreció que en seguida sobrevendría la paridad, y aventuró después que Inglaterra llegaría en breve plazo a superar a la potencia aérea alemana. En su discurso del día 11 del corriente mes, dijo ya que Inglaterra «tiene menos aviones que el adversario, aunque está probada la superioridad en hombres y en aparatos». Ayer declaró terminantemente: «Es enorme la superioridad numérica del enemigo». Y pone inmediatamente a esta declaración el estribado siguiente: «Podemos esperar el fin de esta batalla aérea con confianza razonable y creciente». ¿Siendo enorme la superioridad numérica del adversario?

Poco más dijo Mr. Churchill. Lo que no ha dicho acerca de la situación en Londres (decir Londres es decir Inglaterra) nos lo cuentan observadores neutrales e incluso simpatizantes con Gran Bretaña.

Como dice Mr. Churchill, «hay que esperar los acontecimientos»... militares o cívicos. Que de todo puede haber en la vida del Señor. Nosotros no olvidamos la nota de Radio Londres correspondiente al 10 de Junio: «Un destacado francés ha declarado que si Hitler se ha de proponer alguna vez el tomar París, cada casa y cada piedra serán defendidas. Los parisenses prefieren ver a su ciudad convertida en escombros y cenizas que tolerar la penetración de los invasores. Los cadáveres de los soldados alemanes, formando grandes montones, ocuparían, llegado dicho caso, las calles de París».

INCENDIO EN NAVA DE LA ASUNCION

Los almacenes de la estación férrea, destruidos

Ayer, a las cuatro y media de la tarde, se inició un violento incendio en Nava de la Asunción, que bien pronto tomó gran incremento, llegándose a temer una verdadera catástrofe. Según nuestras noticias se inició el fuego al hacer explosión los bidones de aguarrás que estaban descargándose de un camión en las proximidades de los muelles de la estación férrea. Bienes pronto el siniestro se extendió a dichos muelles, haciendo presa fácil en los bidones de materias inflamables que allí estaban almacenadas. También se propagó a los aludidos de paja inmediatos, pero éstos, al consumirse sin producir llama, sirvieron como de muralla para que el incendio no se propagara a las fábricas inmediatas a la estación, donde existen gran cantidad de materias combustibles. El viento iba en dirección al campo, y no hacia el poblado, lo que limitó también las consecuencias del siniestro.

Dada la voz de alarma, acudieron las autoridades, servicio de incendios y vecindario en pleno de la Nava, así como los vecindarios de los pueblos inmediatos con sus bombines. También acudió rápidamente el servicio de incendios de Segovia.

Los trabajos de extinción se encaminaron principalmente a lograr la localización del siniestro y evitar que éste pudiera extenderse a la población. Fueron retirados rápidamente los bidones de materias inflamables. Algunos de éstos, que no pudieron ser retirados hicieron explosión. Se trabajó bajo una atmósfera de calor sofocante, hasta el punto que fué por el calor por lo que se incendiaron los postes de la valla de madera al otro lado de la estación férrea.

El siniestro quedó sofocado a las nueve y media de la noche. Quedaron destruidos los dos muelles de la estación y los materiales en ella almacenados. Las pérdidas se calculan en unas doscientas ochenta mil pesetas. No ocurrieron desgracias personales.

Próximamente a las doce de la noche, el servicio de incendios de Segovia emprendió el regreso a la capital, quedando en el lugar del siniestro un retén de guardia.

Inmediatamente de llegar las primeras noticias del siniestro a nuestra ciudad, el excelentísimo señor gober-

DETENCION DE ASESINOS ROJOS

Jaén.—En Reus ha sido detenido Blas Moreno Vilches, conocido por «el Chato de Buzanes», autor de dieciséis asesinatos durante la dominación roja, cuyos cadáveres los rociaba personalmente con gasolina y los quemaba después. Este individuo es de pésima conducta con anterioridad al Movimiento, el terror del elemento civil durante el período rojo.

También han sido detenidos Francisco y Juan Antonio Rodríguez Sánchez, que tomaron parte, como miembros de la checa denominada «La Villa», en dieciséis asesinatos.—Logos.

Los poseedores de cereales o leguminosas las venderán al Servicio Nacional del Trigo

Madrid, 18.—La Delegación Nacional del Trigo ha dispuesto que todos los agricultores, rentistas e igualadores, y en general todos aquellos que posean existencias de cereales o leguminosas de grano seco, vienen obligados a entregar inmediatamente en venta forzosa al Servicio Nacional del Trigo la totalidad de dichas mercancías que posean disponibles para la venta.

Cosas de Archibald Sinclair

Los ingleses están cada vez más unidos y con una determinación feroz

De lanzarse fuera del país y destruir a los enemigos en Berlín y en Roma

Londres, 18.—El ministro del Aire inglés, Archibald Sinclair, ha pronunciado esta tarde un discurso. Dijo que la producción alemana ha descendido notablemente merced a los bombardeos ingleses y que se deja sentir la falta de sueño de los trabajadores. También se refirió a las acciones contra Italia y señaló las grandes pérdidas sufridas por la aviación fascista. Dedicó duras palabras al mariscal Goering por los bombardeos alemanes, de los que han estado a punto de ser víctimas los mismos Reyes ingleses. Los alemanes—dice—tratan de herir a espaldas de nuestras fuerzas para sembrar el terror en Londres. El pueblo de Londres se mantiene firme contra todos los asaltos, y los ingleses están cada vez más unidos y con una «determinación feroz, no sólo de defender nuestras costas, sino de lanzarse fuera del país y destruir a los enemigos en Berlín y en Roma.—Efe.

El más intenso bombardeo de Malta

Roma, 18.—Detalles complementarios del bombardeo italiano contra el aeródromo de Mikabba, en Malta, señalan que ha sido el ataque aéreo más violento de los realizados contra Malta hasta ahora, y fué llevado a cabo por una formación de «Stukas» que arrojaron gran cantidad de bombas de calibre pesado y medio. El bombardeo ha obedecido a un plan fijado previamente hasta en sus menores detalles. Se puede asegurar que el aeródromo ha quedado totalmente inutilizado y frustradas, por tanto, las reparaciones que se habían efectuado recientemente.—Efe.

¡Segoviano! No te excuses de tomar parte en la peregrinación diocesana a la Virgen del Pilar, diciendo que son pocos los días señalados para ella. Piensa que éste no es un viaje de recreo o de turismo. Es una peregrinación religiosa para honrar a la Virgen del Pilar, y para esto con tres días hay suficiente tiempo.

EL ESTADO DE AGITACION EN MEJICO

Se anuncia un movimiento subversivo en CHIHUAHUA

Dirigido por el teniente coronel Cruz Villalba

Méjico, 19 (2 t.)—De los Estados Unidos se reciben noticias dando cuenta de que en el Estado mejicano de Chihuahua ha estallado un movimiento subversivo bajo la dirección del teniente coronel Cruz Villalba. Las autoridades mejicanas dicen que no han recibido noticias en ningún sentido.

En Méjico circulan rumores sobre una revuelta que había sido proyectada para el domingo pasado, día de fiesta nacional, y que por haber sido descubierta no estalló.

Se estima que la posición del Gobierno es fuerte.—Efe.

JUNTA PROVINCIAL DE PRIMERA ENSEÑANZA DE SEGOVIA

Se convoca a los señores maestros don Antonio García Yagüe, don Galo Aragoneses Manso, don Jesús González Barrio, don Julián Arranz Gutiérrez, don José Francisco Vega Estévez y don Jesús Vallés Pardo para que el próximo lunes, día 23, a las doce de la mañana, comparezcan en la Secretaría de esta Junta a fin de que procedan a la elección de escuela.

Para dar cumplimiento a la Orden de 13 de Junio último, los citados maestros deberán presentar en la Secretaría de esta Junta, antes del día de la elección, justificantes acreditativos de méritos adquiridos en campaña.

Han sido adjudicadas por esta Junta las escuelas unitarias de niños de Castillejo de Mesleón y Puentepeñal, a las maestras interinas doña Emilliana Provenzo Domínguez y doña Carmen Carbajosa Mancebo, respectivamente, números 73 y 74 de la lista de aspirantes.

Asimismo le ha sido adjudicada al maestro ex combatiente don Antonio Martín Velasco, la escuela mixta de Rades (Ayuntamiento de Pedraza).

Estos nombramientos no tendrán efecto hasta la publicación del presente anuncio.

La jornada de ayer del señor Serrano Súñer en Berlín

Recepción en su honor y visita a diferentes departamentos

Berlín, 18.—El ministro de la Gobernación de España y presidente de la Junta Política, señor Serrano Súñer, con su séquito, ha visitado hoy los cuarteles de la Guardia del Führer y de la Policía alemana. Acompañado por el jefe de ésta, Himmler, recorrió las diversas dependencias, revistó a las fuerzas y después se trasladó a las oficinas de la Policía de lo criminal, donde el jefe de Seguridad del Reich, Heydrich, le enseñó los departamentos y servicios técnicos de dicho centro. Finalmente se celebró una recepción en honor del señor Serrano Súñer, a la que también fué invitado el embajador de España, general Espinosa de los Monteros. Por parte alemana concurren el ministro del Interior del Reich, doctor Frick; el jefe del Frente de Trabajo alemán, doctor Ley; barón von Weizsaecher secretario de Estado del ministerio de Negocios Extranjeros; embajador de Alemania en Ma-

LOS FRANCESES BLOQUEAN GERONA

Decir guerra de la Independencia, vale tanto como sublimar el heroísmo español; y hablar de la defensa de Gerona es panegirizar el recuerdo de su bravo defensor, Alvarez de Castro. La estrella napoleónica, comenzada a eclipsarse en la guerra de España, vela enteramente sus destellos ante el heroísmo del brigadier que defendía la plaza gerundense. A él vamos a dedicar estas líneas. Nacido en Granada don Mariano Alvarez de Castro, era brigadier cuando comenzó la guerra contra los franceses, y contagiado por la epidemia que se desarrolló en la plaza, ni aun postrado en cama quiso firmar la capitulación que los enemigos le ofrecían, quedando prisionero y muriendo, tal vez asesinado, en Enero de 1810. Desde que Gerona fué sitiada, publicó este lacónico bando: «Será pasado por las armas el que hable de rendirse». Cuando empezaban a faltar las vituallas, cierto oficial dijo un día que no era posible sostenerse sin comer, y contestó el general: «Cuando no haya víveres, nos comeremos a usted y a los de su ralea». Acerca de su muerte, dice un historiador: «Observóse por algunos que su cadáver, expuesto al público en unas parihuelas, estaba hinchado y de color cárdeno, a la manera de los ahogados y agarrotados». Fué creencia general que el heroico defensor de Gerona murió por falta de sueño, pues sus guardias no le dejaban dormir. Tan miserable fué la venganza que los soldados de Napoleón tomaron del valiente Alvarez de Castro...

El comunicado británico señala cuantiosos daños y numerosas víctimas

Londres, 19 (2 t.)—Comunicado de los ministerios del Aire y de Seguridad británica: «Los ataques contra Gran Bretaña y Londres han continuado durante la noche. Siguiendo la misma táctica que en días anteriores, los aviones enemigos, aislados o en pequeños grupos, lanzaron a ciegas sobre la capital las bombas de gran potencia. Estos bombardeos han causado daños en numerosas regiones, pero los principales objetivos han sido las pequeñas viviendas que rodean el centro de Londres y los arrabales del Sureste del Támesis. Muchos de estos inmuebles han sido alcanzados.

Las bombas incendiarias han originado algunos incendios que han sido extinguidos y dominados por las rápidas medidas tomadas por los propietarios de los inmuebles afectados y por el personal de la defensa pasiva.

Según las primeras informaciones, se teme que el número de víctimas ocasionadas sea considerable. Provisionalmente se calcula que hubo noventa muertos y cincuenta heridos graves.

Fuera de la región londinense, la actividad enemiga se realizó sobre una gran extensión, pero los daños, en comparación con los causados en la región londinense, son de poca consideración. Han caído bombas sobre las riberas del Morsey y varias ciudades de Lancashire. Inmuebles oficiales y casas han sido alcanzados, causando gran número de muertos y heridos. La población de Lancashire ha hecho frente a los ataques con el valor y la presencia de ánimo característicos.

También han caído bombas sobre las ciudades de Vortfordshire, Dessex, Kent, Berkshir y Suevos, así como en otras del Noroeste y del Sureste.—Efe.

COMUNICADO ITALIANO

Comunicado de las fuerzas armadas italianas, número 104, del día 19 de Septiembre: «Unidades navales enemigas efectuaron un ataque contra nuestras tropas a lo largo de la zona costera, entre Bardia y Sidi-Barrani. Nuestra aviación intervino, bombardeándola y forzándola a suspender la acción y huir. Un crucero resultó alcanzado y gravemente averiado por un torpedo lanzado por uno de nuestros aviones torpederos.

Otras formaciones aéreas atacaron con bombas de pequeño calibre y torpedos las columnas y medios mecanizados del enemigo en fuga, así como las fortificaciones de Mars Huruk y otros objetivos militares. El enemigo realizó incursiones en la zona de Tobruk y Yengh, causando pérdidas limitadas. Dos aviones enemigos han sido derribados. Probablemente fueron derribados otros tres. Otro ha sido destruido por la D. C. A. naval. Todos nuestros aviones regresaron.

En el África oriental, el enemigo efectuó incursiones sobre Cassala, Assab, Djarelló, Mogadiscio, Diredaau, Ceila, Mersa y Tallai, sobre el mar Rojo, causando, en total, quince muertos y quince heridos, entre nacionales e indígenas.

Nuestros aviones de bombardeo han atacado el puerto de Aden.—Efe.

Otro submarino inglés hundido

Ciento cinco globos de barrera derribados por los alemanes en el continente

Berlín, 18.—Ciento cinco globos de barrera ingleses, que la tempestad desencadenada sobre Inglaterra, había impulsado hacia el continente, han sido derribados por los aviones de caza alemanes antes de que originasen ningún daño.—Efe.

Londres, 18.—El Consejo del Almirantazgo lamenta tener que anunciar el hundimiento del submarino de S. M. «Narwhal» se encuentra retrasado en su horario, por lo que debe considerarse como perdido.—Efe.

Gratitud de un marino inglés a otro italiano que hundió su barco

Desde algún lugar de Italia, 18.—El capitán del petrolero inglés «British Ame», antes de abandonar el submarino italiano que hundió a su barco y recogió a la tripulación, dirigió espontáneamente al comandante la siguiente carta: «Querido señor: Debó dar a usted las gracias por el trato cortés que he

recibido en su barco y por la ayuda que ha prestado a mi tripulación, remolcándola hasta tierra. Aprecio grandemente ambas cosas y conservaré siempre un grato recuerdo de usted, de sus oficiales y de sus hombres. Cuando las condiciones actuales hayan desaparecido y reine de nuevo la paz, tendré un verdadero placer en reanudar el contacto personal que hemos establecido en estos días.—Firmado: George Knight.—Efe.

NUEVAS MEZQUITAS EN NUESTRA ZONA AFRICANA

Ceuta, 18.—En el poblado de Castillejos, célebre en la Historia de España por haberse disputado en dicho lugar la batalla de su nombre, se han inaugurado las obras de una nueva mezquita. Presidió la ceremonia Su Alteza Imperial el Jalifa de la zona, a quien acompañaban el ministro del Habus, el chambelán del palacio de Su Alteza y otras personalidades. De Castillejos se trasladó el Jalifa al morabo de Sidi-Esubarek, donde también se construye otra mezquita. Fué recibido por altas personalidades marroquíes, que le mostraron los planos de la nueva mezquita, que se denominará Sidi-Bel-Abas. Su Alteza hizo grandes elogios de las obras musulmanas en aquella ciudad. Más tarde inició el regreso a Tetuán.

Agitación en los medios árabes egipcios contra las tentativas inglesas

Para impedir este año las peregrinaciones a la Meca

El Cairo, 18.—Reina una gran agitación en los medios árabes por las tentativas inglesas de impedir las peregrinaciones anuales a la Meca. La prohibición no se ha lanzado abiertamente hasta ahora, pero ya se va preparando por medio de rumores, tales como el de que «las condiciones sanitarias no son muy satisfactorias en ciertos países árabes». Se cree que aluden a la Arabia Saudita. Se sabe, por otra parte, que han forzado al ministro del Interior egipcio a negar los pasaportes a los aspirantes a esta peregrinación y a llamar a los que fueron el año último y que aún se hallan en la Arabia. Las razones que motivan estas decisiones de las autoridades egipcias son de «carácter sanitario» igualmente.—Efe.

El mano a mano Florentino Ballesteros y Siro Rea

Hoy han llegado a Segovia los novillos que serán lidiados el próximo domingo, día 22, por Florentino Ballesteros y Siro Rea, en la repetición del anunciado mano a mano.

Siro Rea toró el lunes pasado en una novillada celebrada en Becerril de la Sierra, obteniendo un gran éxito, por lo que fué solicitado su concurso para actuar al día siguiente en un festival taurino de carácter benéfico, en el que refrendó el triunfo del día anterior.

Se nos dice que los novillos de referencia han sido cuidadosamente elegidos, y se espera que en su lidia darán el rendimiento que merecen Rea y Ballesteros, cuyo propósito de satisfacer plenamente a la afición segoviana ha sido puesto de manifiesto en todas sus actuaciones en nuestra plaza.

Circulación y venta libre de patatas en la provincia

La Jefatura provincial de Abastecimientos y Transportes nos remite la siguiente nota:

«Queda rectificada la circular número 145, fecha 31 de Agosto último, de esta Jefatura, por la que quedaban intervenidas todas las existencias de patatas, siendo, por tanto, libre la circulación de este artículo dentro de la provincia, sin más requisito que el conocimiento de venta modelo número uno, expedido por el alcalde delegado local de Abastecimientos y Transportes del punto de origen y hasta tanto comience la recolección de la cosecha en esta provincia.»

Requisitoria contra Daladier y Gamelin

Vichy, 18.—Oficialmente se anuncia que el procurador general del Tribunal Supremo de Justicia ha firmado una requisitoria contra el ex presidente del Consejo francés, Daladier, y el ex generalísimo Gamelin. Como se sabe, ambos personajes se encuentran en el castillo de Chazeron, cerca de Chatelguyon, a disposición de dicho alto Tribunal.—Efe.

Una noche en el santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla

La Adoración Nocturna de Segovia invita a pasarla a los hijos amantes de nuestra excelsa Patrona, el sábado, 21. Los cultos darán principio a las once de la noche, predicando en el ejercicio de la primera hora un reverendo Padre Carmelita.

Continuarán luego renovándose los turnos de adoradores para la guardia de Jesús Sacramentado y el rezo del oficio del Santísimo, y a las tres y media se dirán las preces de la mañana, para comenzar a las cuatro la misa de comunión.

Los caballeros podrán pasar en los ratos de descanso a la sacristía, sala de guardia esa noche para los adoradores. En las dependencias del santuario se dispondrá a los mismos efectos un salón para las señoras.

Durante la noche habrá confesores.

El Führer contesta a un soldado español

Madrid, 18.—El soldado Angel Pretel Jiménez dirigió hace unos meses una carta al Führer-Canciller de Alemania, Adolfo Hitler, en la que «como soldado español y admirador de la nación alemana y de su «Führer», le felicitaba por las admirables victorias conseguidas por el Ejército alemán.

El Führer-Canciller ha contestado por intermedio de su embajador en España en la siguiente firma: «Madrid, 6 de Septiembre de 1940.—El Führer y Canciller del Reich me ha encargado de transmitirle su agradecimiento por las felicitaciones y el interés por las victorias de las armas alemanas, que usted se ha dignado expresarle en su carta del 10 de Junio próximo pasado.—Firmado: Sthorer, embajador de Alemania.»

ITALIA EN EGIPTO

Roma, 18.—Refiriéndose a la ofensiva italiana en Egipto, el «Giornale d'Italia», dice: «Las tropas italianas se disponen ya a ampliar sus conquistas hacia el Sur, hacia el interior del país, donde se han concentrado fuertes contingentes de carros de asalto y tanques enemigos. Inglaterra trata de explicar su derrota afirmando que las fuerzas son designadas. Sin embargo; ella dispone de más de 350.000 hombres, con grandes cantidades de material de guerra. En esta nueva fase de la lucha los éxitos italianos tampoco se deben a una superioridad numérica, sino a una superioridad de clase y a la moral de las tropas.»—Efe.

